

RINGKASAN LAPORAN KASUS

Angka Kematian Neonatus (AKN) di Dinkes Propinsi Bali salah satu indikator pembangunan kesehatan dalam Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional tahun 2015-2019. Angka Kematian Neonatal di Bali pada tahun 2019 sebesar 3,5 per 1000 kelahiran hidup, jika dibandingkan dengan tahun 2018 sebesar 3,1 per 1000 kelahiran hidup, terjadi peningkatan.

Di Rumah Sakit Umum Prima Medika Denpasar jumlah keseluruhan neonatus kelahiran hidup pada tahun 2019 sebanyak 1526 kelahiran dan tahun 2020 sebanyak 1240 kelahiran (terjadi penurunan jumlah kelahiran di tahun 2020 sebanyak 10,3 %). Dari kelahiran tersebut, kejadian ikterus neonatorum mengalami peningkatan sebesar 3,3 % pada tahun 2020.

Pengetahuan merupakan faktor penting dalam menentukan perilaku seseorang karena pengetahuan dapat menimbulkan perubahan persepsi dan kebiasaan masyarakat. Pengetahuan yang meningkat dapat merubah persepsi masyarakat tentang penyakit. Meningkatnya pengetahuan juga dapat mengubah perilaku masyarakat dari yang negatif menjadi positif, selain itu pengetahuan juga membentuk kepercayaan (Wawan dan Dewi, 2011). Manfaat dari pengetahuan ibu nifas tentang ikterus neonatorum adalah agar ibu dapat mengetahui dan mendeteksi secara dini kejadian ikterus neonatorum selanjutnya dapat segera memeriksakan bayinya sehingga dampak dari ikterus neonatorum tidak terjadi.

Berdasarkan uraian diatas maka peneliti tertarik untuk mengetahui gambaran pengetahuan ibu tentang ikterus neonatorum di Rumah Sakit Umum Prima Medika Denpasar. Dengan adanya pengetahuan tentang ikterus neonatorum, maka peneliti berharap ibu bisa mencegah terjadinya kejadian ikterus neonatorum beserta dampak yang ditimbulkannya pada bayinya.

Mengidentifikasi gambaran pengetahuan ibu post *Sectio Caesaria* tentang ikterus neonatorum berdasarkan karakteristik di Rumah Sakit Umum Prima Medika Denpasar tahun 2021 yaitu untuk mengetahui gambaran pengetahuan ibu post *Sectio Caesaria* tentang ikterus neonatorum berdasarkan usia, pendidikan dan pekerjaan.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif dengan pendekatan *cross sectional*. Sampel pada penelitian ini adalah semua ibu yang melahirkan secara *Sectio Caesaria* hari kedua dalam keadaan sehat dan masih dirawat di ruang nifas di Rumah Sakit Umum Prima Medika Denpasar pada bulan Maret sampai dengan bulan April 2021 sesuai dengan kriteria inklusi. Teknik pengambilan sampel pada penelitian ini adalah dengan menggunakan teknik *Non Probability Sampling* dengan *Purposive Sampling* yaitu memilih subjek penelitian berdasarkan pertimbangan subjek dan praktis, bahwa responden tersebut dapat memberikan informasi yang memadai untuk menjawab pertanyaan penelitian sesuai dengan kriteria inklusi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis data *univariat*. Instrumen ini digunakan untuk mendapatkan data mengenai gambaran pengetahuan ibu nifas tentang ikterus neonatorum. Kuisisioner penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu berupa pertanyaan yang dijawab secara tertulis oleh responden. Uji validitas dan reliabilitas melalui *judgemental expert*.

Karakteristik yang paling mendominasi dilihat berdasarkan umur yaitu umur 20-35 tahun sebanyak 88 responden (91,7%), dilihat dari pendidikan yang paling mendominasi yaitu Perguruan Tinggi sebanyak 62 responden (64,6%) dan dilihat dari pekerjaan yang paling mendominasi yaitu bekerja sebanyak 78 responden (81,2%). Gambaran pengetahuan ibu post *Sectio Caesaria* tentang ikterus neonatorum di Rumah Sakit Umum Prima Medika Denpasar menunjukkan bahwa responden yang paling mendominasi memiliki pengetahuan baik yaitu sebanyak 41 responden (42,7%).

Saran bagi penelitian selanjutnya yaitu hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi peneliti dan pembaca. Bagi institusi pendidikan diharapkan bisa menjadikan hasil penelitian ini sebagai bahan bacaan agar dapat menambah literatur untuk menunjang penelitian keperawatan anak. Bagi tempat penelitian kesehatan dapat dijadikan sebagai bahan informasi mengenai Gambaran Pengetahuan Ibu Post *Sectio Caesaria* Tentang Ikterus Neonatorum Di Rumah Sakit Umum Prima Medika Denpasar yang bisa digunakan untuk bahan evaluasi dan pengembangan pelayanan kesehatan.